## Tendencia a la baja en la inflación (El Financiero 09/10/09)

Tendencia a la baja en la inflación (El Financiero 09/10/09) Eduardo Jardón Viernes, 9 de octubre de 2009 Se ubicó en 4.89% anual en septiembre; la menor desde mayo de 2008.La velocidad del descenso es lenta: analistas.Los precios de frutas y verduras se disparan a 20.3%. Tendencia a la baja de la inflación La inflación anual mantuvo su tendencia a la baja durante septiembre, y se colocó por debajo de 5 por ciento, hecho que no ocurría desde mayo de 2008. Sin embargo para analistas la velocidad de descenso en los precios es lenta y no corresponde con la fuerte recesión que atraviesa el país. Esto se explica, en parte, por el fuerte incremento que muestran los precios de algunas verduras, lo que tiene un mayor impacto en las familias de menores ingresos, que destinan mayor parte de su presupuesto al consumo de estos bienes. Así resultó que en septiembre el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un crecimiento anual de 4.89 por ciento, por debajo del 5.08 por ciento del mes previo. Por el contrarjo, los precios de frutas y verduras se dispararon a 20.3 por ciento, su mayor cifra en casi tres años. Dentro de este grupo destacó el incremento anual de 103 por ciento en el precio del jitomate, de 68 por ciento en la papa y de 58 por ciento en el chile serrano. A pesar de estos aumentos, los analistas prevén que la trayectoria en el nivel general de precios seguirá a la baja. Para Arturo Vieyra, de Banamex, el reporte de inflación confirma las expectativas de que la tendencia en los precios seguirá disminuyendo hasta 4.1 por ciento hacia finales del año. La baja durante septiembre, indican, estuvo sustentada en la fuerte desaceleración en los precios del sector servicios, reflejo del impacto de la debilidad en la demanda. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Mooy's Economy.com, considera que los precios al consumidor no están cayendo rápidamente como se esperaba, a pesar de la profunda recesión. Esto se explica por la resistencia en algunos precios regulados y agrícolas, que no están clasificados de acuerdo a sus referencias internacionales, o que están influidos por la escasez de su abasto. Rebote Coutiño prevé que hacia finales de año la inflación presentará un rebote ante el impacto potencial de los impuestos y precios públicos. Según sus pronósticos, a finales de este año el incremento en los precios será de alrededor de 4.5 por ciento, y se elevará a cerca de 6 por ciento para 2010 si se aplican los nuevos impuestos propuestos. La tendencia a la baja en el índice inflacionario no fue generalizada; las familias con menores ingresos experimentaron una mayor alza en los precios. De ahí que en los hogares con percepciones de hasta un salario mínimo la inflación anual pasó de 5.75 en agosto a 5.84 por ciento en septiembre, y en los de ingreso de uno a tres salarios mínimos subió de 6.07 a 6.14 por ciento. En los de mayores percepciones, de más de seis salarios mínimos, la inflación anualizada pasó de 4.72 a 4.48 por ciento.